

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y géros a A. Barrera

Redacción y Adminis.: PERU 1537

E. Telégrafos: 478-E. Ordes

EL PROBLEMA DE LA UNIDAD OBRERA

IX.—La resurrección de un muerto...

El órgano oficial de la U. R. A. de T. es "El Trabajo", publicación diaria, en tanto las circunstancias económicas de las organizaciones lo permitan. En el órgano oficial se dará cuenta de la marcha de las organizaciones, adheridas y de las luchas que sostienen el proletariado internacional revolucionario y sindicalmente organizado. "El Trabajo" señalará en todos los casos, la orientación a seguir frente a los problemas internos e internacionales que afectan al proletariado.

Esta parte del proyecto de carta orgánica de la minoría, tiene una importancia biliteraria. Se trata de resucitar a un muerto, repitiendo las sacramentales palabras: "¡Levántate, Lázaro!". Pero el muerto está bien enterrado, y de nada servirán las rogativas "apolíticas" frente a la tumba del que se llamó, en su corta y accidentada vida, "gran diario unificador "El Trabajo".

Esta segunda faz del corporativismo, que tiende a crear un diario subvencionado por las organizaciones obreras, procura dar una aplicación a los prohombres del "apolitismo", fracasados en su intento de desviar la opinión del proletariado. Se ve la mano de los renegados, fusionados con su capacidad, que crean posible el sostenimiento de un diario hecho en forma "masloviana" y con la colaboración de los fundadores del anarquismo bolchevique.

La resurrección de "El Trabajo", es una segunda tentativa de los "apolíticos", que pretenden crearse una corporación que les dé preponderancia en el movimiento obrero y acredite sus prestigios personales. Y es ahí donde la minoría demuestra su servilismo — el servilismo de los delegados que representan a los gremios firmantes — y su incapacidad para librarse de la influencia de los fracasados compositores del rotario provincial.

El grupo trabajista quiere orientar, dirigir, crearse un círculo de influencias en el campo gremial. Y la tentativa de volver a la vida del periodismo con su órgano ambiguo, demuestra fehacientemente esos deseos mal reprimidos. Mas, como se trata de un caso de competencia, los "comunistas" combatirán avergonzadamente esta tentativa de resurrección...

X.—El antimilitarismo.

En la parte dispositiva del empleo de las cotizaciones a la caja central, se habla de mantener una constante campaña antimilitarista. Pero en las disposiciones finales, al tratar la cuestión de los infractores, prófugos y desertores del ejército, se dice lo siguiente:

"La U. R. A. del T. entiende que los períodos de imminencia revolucionaria, que afectan fundamentalmente a los altos intereses del proletariado regional y mundial, el estudio de los infractores, prófugos y desertores del ejército, es contraproducente a los intereses de la revolución. (1)

a) Negar en general los beneficios del seguro de lucha social a los infractores, prófugos y desertores del ejército.

b) Los casos de excepción que se sometan a la consideración de la Comisión Pro Presos y Deportados, serán resueltos según el criterio de la mayoría del C. C. S."

¿En que consistirá, pues, esa propaganda antimilitarista? ¿Y hasta dónde es posible conciliar la primera declaración, con esta segunda, digna del más empedernido militarista?

La contradicción es evidente. Pero es imposible que busquemos en todo este proyecto de carta orgánica, otras cosas que no sean contradicciones, o contradicciones y palabrerío hueco. El "apolitismo", por su condición ambigua, tiene esa clase de exteriorizaciones.

Los gremios firmantes del despacho de la minoría— Ebanistas, Similares y Anexos; Unión Chauffeurs y Sindicato de Tráfico —, se han colocado a la altura de las circunstancias. Sus delegados neutros, bien merecen una con-

denación honorífica del gobierno bolchevique.

XI.—Condiciones para participar en el Congreso de Unificación.

Para los días 6, 7, 8, 9 y 10 de marzo de 1922, está anunciado el "gran Congreso de unificación". El Comité Pro Unidad Obrera dió a publicidad las condiciones para participar en dicho congreso. Son las siguientes:

1o. — Queda establecido que las organizaciones que concurren al congreso, de hecho aceptarán las resoluciones que en el mismo se toman.

2o. — Podrán concurrir al congreso las organizaciones que se hayan constituido antes del 15 de Enero y estén en las "condiciones establecidas en el artículo 5o. inciso a) del proyecto de bases de la mayoría o en su defecto en lo prescripto en el artículo 5o. inciso b).

3o. — Los sindicatos deben venir antes del 1o. de Febrero una planilla con la cantidad de cotizantes que tuvieran; los que no llenaran este requisito no podrán participar en el congreso.

4o. — Para sufragar los gastos que demanda la realización del congreso, cada sindicato deberá contribuir con la suma de diez centavos por asociado, debiendo entregar dicha suma por lo menos con quince días de anticipación a la fecha del mismo.

5o. — Ningún delegado podrá representar a más de cinco sindicatos, siempre que sean de la misma localidad y no hayan resuelto sus respectivas asambleas. Se sobreentiende que dentro de esta cláusula no se encuentran los delegados indirectos. En este artículo están comprendidos solamente las organizaciones del interior.

Con respecto a los de la capital, deberán enviar delegados propios".

¿Se quiere algo más ridículo? Los que piden a gritos que el proletariado los siga en sus tortuosidades fusionistas, establecen condiciones para ir a un congreso que fué previamente sabotado por los obreros conscientes y revolucionarios.

(0)

Gremialismo político

Desde casi su origen — y de esto hace más de veinte años — el movimiento obrero se desenvuelve en este país al margen del Partido Socialista. Todas las tentativas realizadas por los elementos políticos para apoderarse de la dirección de los sindicatos y convertirlos en simples complementos de su acción electoral, fracasaron lamentablemente. La misma fracción reformista del sindicalismo, despreciada del viejo partido, se fué alejando cada vez más de las prácticas políticas, formando una tendencia independiente caracterizada por su falta de orientaciones doctrinarias y por su empeño en no comprometer su situación en luchas de carácter revolucionario.

En sus diversas modalidades, ninguna fracción del gremialismo se aproximaba a los políticos marxistas. Frente al sindicalismo cható, morigerador y corporativista, estuvo siempre la fracción extrema de los amárrillos-sindicalistas. Y la lucha se entabló en un terreno ajeno a toda influencia política, sin que los elementos caracterizados del socialismo pudieran representar un papel preponderante en esas disputas de carácter táctico y teórico.

La revolución rusa puso en acción a los grupos denominados comunistas, fraccionando nuevamente al partido histórico, demandando según el criterio de la mayoría del C. C. S."

¿En que consistirá, pues, esa propaganda antimilitarista? ¿Y hasta dónde es posible conciliar la primera declaración, con esta segunda, digna del más empedernido militarista?

La contradicción es evidente. Pero es imposible que busquemos en todo este proyecto de carta orgánica, otras cosas que no sean contradicciones, o contradicciones y palabrerío hueco. El "apolitismo", por su condición ambigua, tiene esa clase de exteriorizaciones.

Los gremios firmantes del despacho de la minoría— Ebanistas, Similares y Anexos; Unión Chauffeurs y Sindicato de Tráfico —, se han colocado a la altura de las circunstancias. Sus delegados neutros, bien merecen una con-

denación honorífica del gobierno bolchevique.

XI.—Condiciones para participar en el Congreso de Unificación.

Para los días 6, 7, 8, 9 y 10 de marzo de 1922, está anunciado el "gran Congreso de unificación". El Comité Pro Unidad Obrera dió a publicidad las condiciones para participar en dicho congreso. Son las siguientes:

1o. — Queda establecido que las organizaciones que concurren al congreso, de hecho aceptarán las resoluciones que en el mismo se toman.

2o. — Podrán concurrir al congreso las organizaciones que se hayan constituido antes del 15 de Enero y estén en las "condiciones establecidas en el artículo 5o. inciso a) del proyecto de bases de la mayoría o en su defecto en lo prescripto en el artículo 5o. inciso b).

3o. — Los sindicatos deben venir antes del 1o. de Febrero una planilla con la cantidad de cotizantes que tuvieran; los que no llenaran este requisito no podrán participar en el congreso.

4o. — Para sufragar los gastos que demanda la realización del congreso, cada sindicato deberá contribuir con la suma de diez centavos por asociado, debiendo entregar dicha suma por lo menos con quince días de anticipación a la fecha del mismo.

5o. — Ningún delegado podrá representar a más de cinco sindicatos, siempre que sean de la misma localidad y no hayan resuelto sus respectivas asambleas. Se sobreentiende que dentro de esta cláusula no se encuentran los delegados indirectos. En este artículo están comprendidos solamente las organizaciones del interior.

Con respecto a los de la capital, deberán enviar delegados propios".

¿Se quiere algo más ridículo? Los que piden a gritos que el proletariado los siga en sus tortuosidades fusionistas, establecen condiciones para ir a un congreso que fué previamente sabotado por los obreros conscientes y revolucionarios.

(0)

Plagas sociales

Llamamos plagas sociales, puesto que no es menoso atribuirles un origen divino, a la miseria y las enfermedades que se han descargado sobre varias regiones de Rusia. Según los diarios burgueses en la zona del Volga reina una miseria espantosa, agravada por el alarmante desarrollo de la fiebre y otras enfermedades mortíferas.

Diariamente, cual si un plan determinado inspirara esos informes desoladores, el cable nos da a conocer escenas macabras. Y a juzgar por todo lo que ha dicho respecto a las regiones azotadas por el hambre y las epidemias, ya no quedaría vivo ni un solo habitante, y mucho menos, los "corresponsales" que "presenciarán" esas escenas terribles. Ayer, por ejemplo, en un telegrama fechado en Moscú, entre otras cosas se decía lo siguiente:

"En Tsaritsin, Saratoff, Samara, Ufa, Orenburgo y Kazán, muchos cadáveres han sido esperados en fosas que los obreros son incapaces de preparar con la rapidez necesaria. Los miembros de la Comisión Norteamericana de Auxilio, que al principio calculaban que en esas regiones morirían de hambre dos millones de personas, dicen ahora que morirán cinco millones, y algunos elevan esa cifra a diez millones, aun más, porque la escasez de carbón, bueyes y caméllos hace imposible llegar a las partes más remotas, y la epidemia del tífus será probablemente la peor que Rusia haya sufrido nunca, careciendo de los norteamericanos están, alimentando

después de más de veinte años de lucha antipolítica, aparecen los políticos predominando en algunos gremios y pretendiendo originarse en mentores de la clase trabajadora organizada. ¿De quienes es la culpa de semejante retroceso? Los pseudo anarquistas tienen mucha parte de esa responsabilidad, ya que ellos, con su propaganda unitaria, facilitaron la intervención de los políticos que respondan a la influencia de la Tercera Internacional.

La modalidad política de ese gremialismo oportunista, aunque transitoria, representa la última tentativa de los políticos para apoderarse de los gremios obreros. Y convertirse en mentores de su partido electoral. Pero, una vez más, fracasarán lamentablemente.

(0)

Amarillos y rojos

El socialismo está dividido en dos partes, cuya diferencia consiste en una distinta moralidad: los amarillos o rojos. En estos dos colores está especificada la calidad de cada grupo, y se les aplica un nombre que pretende significar la existencia real de dos tendencias marxistas: la reformista y la revolucionaria.

Como si ambos denominativos no fueran suficientes para distinguir entre sí a los dos grupos políticos, apareció por ahí un nombre viejo, renuzado por los oportunistas de la revolución. Acortándose de que en ciertos círculos se llama a un grupo "comunista". Despreciado del viejo partido, de nuevo enviado en sus prácticas electorales, el comunismo político pretende elevar el movimiento social de acuerdo con los cánones bolcheviques, proclamando la subversión inmediata del proletariado para apoderarse del poder político y organizar la lucha sobre las bases del nuevo Estado centralista. Y es en esta parte de la praxis revolucionaria donde los rojos se distinguen de los amarillos, pues ambos persiguen los mismos objetivos, aunque por medios distintos: la conquista del Poder y la implantación de una férrea disciplina partidaria que ante en el seno del mismo proletariado todo elemento de oposición y de crítica a sus gestiones gubernativas.

"Nuestros 'comunistas', empujados como están en diferenciarse de sus primos, los políticos electorales del socialismo, señalan diariamente su condición de rojos, dirigiendo frecuentes ataques contra los amarillos. Pero lo que no pueden demostrar, a pesar de todo su empeño, es en qué consiste la diferencia entre una y otra fracción marxista. ¿Que importancia tiene eso de los colores?

En sus diversas modalidades, que se inspiran en una situación especial de sus tiempos y en la condición de la masa que los sigue, el socialismo es uno en su doctrina y en la concepción reformista de la sociedad: centralista, autoritario y enemigo de toda independencia individual. La cuestión que estriba en aceptar o no la acción revolucionaria, sino en la forma de concretar la revolución, de impulsarla y de aplicar las fuerzas del proletariado en la reconstrucción de la nueva vida. Y los socialistas, por principio, son los más peligrosos enemigos de la libertad.

La idea de Estado, que es una obsesión marxista y la consecuencia obligada de toda revolución que se inspire en esa tendencia, se opone a toda conquista superior del proletariado y representa el más grande obstáculo interpuesto a la revolución social.

(0)

Muerte de un confidente de la policía

BARCELONA. — En el hospital de Clínicas falleció el sujeto Valeriano Sanz, que fué agredido ayer en la calle de Valencia por unos desconocidos.

(0)

Resumen telegráfico

Las relaciones comerciales franco-españolas. — Se ha entregado a la prensa una nota semi-oficial respecto al tratado comercial franco-español, en la que se manifiesta que la ruptura definitiva es "inevitable", como consecuencia de la política de aislamiento económico seguida por el gobierno español, que responde solamente a intereses privados, y que no representa a todo el país.

La nota declara que los extranjeros están sujetos a las más duras medidas para evitar la competencia con los españoles y que los géneros importados son rearguados con impuestos, "lo que ha causado ya vivas protestas de Londres, Estados Unidos y Francia".

Muerte de un confidente de la policía. — BARCELONA. — En el hospital de Clínicas falleció el sujeto Valeriano Sanz, que fué agredido ayer en la calle de Valencia por unos desconocidos.

Un artículo sobre la Argentina. — MADRID. — "El Debate" trata en uno de sus artículos sobre la gran colecta nacional argentina, y se extiende en consideraciones sobre los sucesos que ensangrentaron las calles de Buenos Aires en enero de 1919.

Explica lo que son los conventillos bonaventuristas y habla del nuevo barrio obrero y del acto de la colocación de la primera piedra; recogiendo los conceptos del discurso que pronunció en aquella oportunidad el obispo de Tenorio.

Censuras a los bolcheviques. — LONDRES. — "The Times" demuestra cómo los bolcheviques, por medio de la oficina de correspondencia, que tienen establecida en Berlín, solicitan socorro a los capitalistas, mientras que hacen grandes sumas en la propaganda revolucionaria mediante la prensa comunista del mundo entero.

Los laboristas británicos como estimuladores del chauvinismo. — LONDRES. — El partido Laborista parlamentario y el comité ejecutivo de las Trade Union enviaron al primer ministro Lloyd George, un memorándum, pidiendo que la restauración de Francia y Bélgica prime sobre todas las demás consideraciones.

Este documento reclama la supresión de reparaciones para pensiones, las cuales consideran como favorecedoras de Inglaterra con perjuicio de las restauración de Francia.

Pide la anulación de las deudas interaladas.

La huelga tranviaria en Montevideo. — MONTEVIDEO, 6. — La asamblea de obreros de tranvías resolvió en su última reunión declarar la huelga general por tiempo indeterminado. El paro se hizo efectivo en la primera hora de esta madrugada.

Las causas de esta resolución tienen su origen en las peticiones de los obreros a las respectivas empresas.

MONTEVIDEO, 6. — Entrevistados los gerentes de las empresas tranviarias expresaron que les sorprendió la actitud de los obreros, y calificaron la huelga de injusta e inoportuna, dado que habían anunciado al personal un aumento de sueldo por ciento para una vez que fuerá sancionado el aumento de tarifas.

Hoy al medio día se reunieron los huelguistas para informarse de la marcha del movimiento.

Algunas de las líneas de tranvías funcionan casi normalmente.

El personal de talleres de las empresas tranviarias definió esta noche la actitud a asumir ante el conflicto.

Se registraron en el día algunos incidentes. Los huelguistas apedrearon varios tranvías, rompiendo los cristales.

Hubo algunos pasajeros contusionados.

En la avenida 8 de Octubre un grupo de huelguistas hizo un tiroteo contra un tranvía, obligado el conductor a detenerse a repeler la agresión en igual forma. No hubo ningún herido.

o menos caprichos, sino que dejaron de estar al alcance de los burgueses pobres.

Los ricos, a pesar de la ley seca, siguen tan "mojados" como de costumbre. Y este proceso a tan emporroñados personajes o demuestra de manera irrefutable.

(0)

El régimen de los salarios en Rusia

En el feudo de los marxistas leninistas, en la dictadura del proletariado, en la república del trabajo hay establecidos oficialmente dos clases de salarios. Uno es el llamado aprovisionamiento colectivo, que nosotros hemos llamado sistema carcelario de retribución, más propio para una colonia penal que para un país cuyos gobernantes se dicen intérpretes de la más pura ortodoxia marxista. El otro es la retribución individual de acuerdo a la producción, es decir el trabajo a destajo. Intill nos parece extraño que en tanto uno como otro, tanto el aprovisionamiento colectivo como la retribución según los productos elaborados son procedimientos que la clase trabajadora de cualquier otro país, mismo castigado por los socialdemócratas y la represión que Rusia, rechazaría indignada. El aprovisionamiento colectivo consiste en una distribución de las ganancias obtenidas por la venta al extranjero de los artículos fabricados. El Estado fija los precios, administra directamente el producto y compra luego los productos y paga por ellos lo que le place. ¿Dónde está la libertad de los productores?

Resumen telegráfico

Las relaciones comerciales franco-españolas.

Se ha entregado a la prensa una nota semi-oficial respecto al tratado comercial franco-español, en la que se manifiesta que la ruptura definitiva es "inevitable", como consecuencia de la política de aislamiento económico seguida por el gobierno español, que responde solamente a intereses privados, y que no representa a todo el país.

La nota declara que los extranjeros están sujetos a las más duras medidas para evitar la competencia con los españoles y que los géneros importados son rearguados con impuestos, "lo que ha causado ya vivas protestas de Londres, Estados Unidos y Francia".

Muerte de un confidente de la policía. — BARCELONA. — En el hospital de Clínicas falleció el sujeto Valeriano Sanz, que fué agredido ayer en la calle de Valencia por unos desconocidos.

Un artículo sobre la Argentina. — MADRID. — "El Debate" trata en uno de sus artículos sobre la gran colecta nacional argentina, y se extiende en consideraciones sobre los sucesos que ensangrentaron las calles de Buenos Aires en enero de 1919.

Explica lo que son los conventillos bonaventuristas y habla del nuevo barrio obrero y del acto de la colocación de la primera piedra; recogiendo los conceptos del discurso que pronunció en aquella oportunidad el obispo de Tenorio.

Censuras a los bolcheviques. — LONDRES. — "The Times" demuestra cómo los bolcheviques, por medio de la oficina de correspondencia, que tienen establecida en Berlín, solicitan socorro a los capitalistas, mientras que hacen grandes sumas en la propaganda revolucionaria mediante la prensa comunista del mundo entero.

Los laboristas británicos como estimuladores del chauvinismo. — LONDRES. — El partido Laborista parlamentario y el comité ejecutivo de las Trade Union enviaron al primer ministro Lloyd George, un memorándum, pidiendo que la restauración de Francia y Bélgica prime sobre todas las demás consideraciones.

Este documento reclama la supresión de reparaciones para pensiones, las cuales consideran como favorecedoras de Inglaterra con perjuicio de las restauración de Francia.

Pide la anulación de las deudas interaladas.

La huelga tranviaria en Montevideo. — MONTEVIDEO, 6. — La asamblea de obreros de tranvías resolvió en su última reunión declarar la huelga general por tiempo indeterminado. El paro se hizo efectivo en la primera hora de esta madrugada.

Las causas de esta resolución tienen su origen en las peticiones de los obreros a las respectivas empresas.

MONTEVIDEO, 6. — Entrevistados los gerentes de las empresas tranviarias expresaron que les sorprendió la actitud de los obreros, y calificaron la huelga de injusta e inoportuna, dado que habían anunciado al personal un aumento de sueldo por ciento para una vez que fuerá sancionado el aumento de tarifas.

Hoy al medio día se reunieron los huelguistas para informarse de la marcha del movimiento.

Algunas de las líneas de tranvías funcionan casi normalmente.

El personal de talleres de las empresas tranviarias definió esta noche la actitud a asumir ante el conflicto.

Se registraron en el día algunos incidentes. Los huelguistas apedrearon varios tranvías, rompiendo los cristales.

Hubo algunos pasajeros contusionados.

En la avenida 8 de Octubre un grupo de huelguistas hizo un tiroteo contra un tranvía, obligado el conductor a detenerse a repeler la agresión en igual forma. No hubo ningún herido.

En época anterior, fué condenado por el tribunal popular a seis años de prisión, por haber agredido a balazos a un compañero, al acusarse de ser un confidente de la policía.

Se recuerda que en julio del año pasado fueron agredidos también él y un compañero, rompiendo este suero y Sanz con algunas heridas. También se ha descubierto que perteneció en 1913 a la banda dirigida por el barón Koenig.

Un artículo sobre la Argentina.

MADRID. — "El Debate" trata en uno de sus artículos sobre la gran colecta nacional argentina, y se extiende en consideraciones sobre los sucesos que ensangrentaron las calles de Buenos Aires en enero de 1919.

Explica lo que son los conventillos bonaventuristas y habla del nuevo barrio obrero y del acto de la colocación de la primera piedra; recogiendo los conceptos del discurso que pronunció en aquella oportunidad el obispo de Tenorio.

Censuras a los bolcheviques.

LONDRES. — "The Times" demuestra cómo los bolcheviques, por medio de la oficina de correspondencia, que tienen establecida en Berlín, solicitan socorro a los capitalistas, mientras que hacen grandes sumas en la propaganda revolucionaria mediante la prensa comunista del mundo entero.

Los laboristas británicos como estimuladores del chauvinismo.

LONDRES. — El partido Laborista parlamentario y el comité ejecutivo de las Trade Union enviaron al primer ministro Lloyd George, un memorándum, pidiendo que la restauración de Francia y Bélgica prime sobre todas las demás consideraciones.

Este documento reclama la supresión de reparaciones para pensiones, las cuales consideran como favorecedoras de Inglaterra con perjuicio de las restauración de Francia.

Pide la anulación de las deudas interaladas.

La huelga tranviaria en Montevideo.

MONTEVIDEO, 6. — La asamblea de obreros de tranvías resolvió en su última reunión declarar la huelga general por tiempo indeterminado. El paro se hizo efectivo en la primera hora de esta madrugada.

Las causas de esta resolución tienen su origen en las peticiones de los obreros a las respectivas empresas.

MONTEVIDEO, 6. — Entrevistados los gerentes de las empresas tranviarias expresaron que les sorprendió la actitud de los obreros, y calificaron la huelga de injusta e inoportuna, dado que habían anunciado al personal un aumento de sueldo por ciento para una vez que fuerá sancionado el aumento de tarifas.

Hoy al medio día se reunieron los huelguistas para informarse de la marcha del movimiento.

Algunas de las líneas de tranvías funcionan casi normalmente.

El personal de talleres de las empresas tranviarias definió esta noche la actitud a asumir ante el conflicto.

Se registraron en el día algunos incidentes.

Los huelguistas apedrearon varios tranvías, rompiendo los cristales.

Hubo algunos pasajeros contusionados.

En la avenida 8 de Octubre un grupo de huelguistas hizo un tiroteo contra un tranvía, obligado el conductor a detenerse a repeler la agresión en igual forma. No hubo ningún herido.

o menos caprichos, sino que dejaron de estar al alcance de los burgueses pobres.

Los ricos, a pesar de la ley seca, siguen tan "mojados" como de costumbre. Y este proceso a tan emporroñados personajes o demuestra de manera irrefutable.

(0)

La ley prohibicionista

"Mr. Harold Hart, ex director de la repartición federal encargada del cumplimiento de la ley prohibitiva de las bebidas alcohólicas en el Estado de Nueva York, ha sido acusado ante el Gran Jurado Federal, juntamente con otras veinte personalidades prominentes en la política, de haber quebrantado las leyes prohibicionistas.

"Según la acusación presentada, varios funcionarios encargados del cumplimiento de la ley, en combinación con políticos y vendedores de whiskey, sacaban de los depósitos grandes cantidades de bebidas espirituosas para venderlas al por menor, con enormes beneficios".

El prohibicionismo en Estados Unidos — la ley seca — trajo como consecuencia la carestía de las bebidas alcohólicas. Pero no por eso dejó de venderse bebidas más

Sanz había pertenecido al sindicato único. En época anterior, fué condenado por el tribunal popular a seis años de prisión, por haber agredido a balazos a un compañero, al acusarse de ser un confidente de la policía.

Se recuerda que en julio del año pasado fueron agredidos también él y un compañero, rompiendo este suero y Sanz con algunas heridas. También se ha descubierto que perteneció en 1913 a la banda dirigida por el barón Koenig.

Un artículo sobre la Argentina.

MADRID. — "El Debate" trata en uno de sus artículos sobre la gran colecta nacional argentina, y se extiende en consideraciones sobre los sucesos que ensangrentaron las calles de Buenos Aires en enero de 1919.

Explica lo que son los conventillos bonaventuristas y habla del nuevo barrio obrero y del acto de la colocación de la primera piedra; recogiendo los conceptos del discurso que pronunció en aquella oportunidad el obispo de Tenorio.

Censuras a los bolcheviques.

LONDRES. — "The Times" demuestra cómo los bolcheviques, por medio de la oficina de correspondencia, que tienen establecida en Berlín, solicitan socorro a los capitalistas, mientras que hacen grandes sumas en la propaganda revolucionaria mediante la prensa comunista del mundo entero.

Los laboristas británicos como estimuladores del chauvinismo.

LONDRES. — El partido Laborista parlamentario y el comité ejecutivo de las Trade Union enviaron al primer ministro Lloyd George, un memorándum, pidiendo que la restauración de Francia y Bélgica prime sobre todas las demás consideraciones.

Este documento reclama la supresión de reparaciones para pensiones, las cuales consideran como favorecedoras de Inglaterra con perjuicio de las restauración de Francia.

Pide la anulación de las deudas interaladas.

La huelga tranviaria en Montevideo.

MONTEVIDEO, 6. — La asamblea de obreros de tranvías resolvió en su última reunión declarar la huelga general por tiempo indeterminado. El paro se hizo efectivo en la primera hora de esta madrugada.

Las causas de esta resolución tienen su origen en las peticiones de los obreros a las respectivas empresas.

MONTEVIDEO, 6. — Entrevistados los gerentes de las empresas tranviarias expresaron que les sorprendió la actitud de los obreros, y calificaron la huelga de injusta e inoportuna, dado que habían anunciado al personal un aumento de sueldo por ciento para una vez que fuerá sancionado el aumento de tarifas.

Hoy al medio día se reunieron los huelguistas para informarse de la marcha del movimiento.

Algunas de las líneas de tranvías funcionan casi normalmente.

El personal de talleres de las empresas tranviarias definió esta noche la actitud a asumir ante el conflicto.

Se registraron en el día algunos incidentes. Los huelguistas apedrearon varios tranvías, rompiendo los cristales.

Hubo algunos pasajeros contusionados.

En la avenida 8 de Octubre un grupo de huelguistas hizo un tiroteo contra un tranvía, obligado el conductor a detenerse a repeler la agresión en igual forma. No hubo ningún herido.

o menos caprichos, sino que dejaron de estar al alcance de los burgueses pobres.

Los ricos, a pesar de la ley seca, siguen tan "mojados" como de costumbre. Y este proceso a tan emporroñados personajes o demuestra de manera irrefutable.

(0)

La ley prohibicionista

"Mr. Harold Hart, ex director de la repartición federal encargada del cumplimiento de la ley prohibitiva de las bebidas alcohólicas en el Estado de Nueva York, ha sido acusado ante el Gran Jurado Federal, juntamente con otras veinte personalidades prominentes en la política, de haber quebrantado las leyes prohibicionistas.

"Según la acusación presentada, varios funcionarios encargados del cumplimiento de la ley, en combinación con políticos y vendedores de whiskey, sacaban de los depósitos grandes cantidades de bebidas espirituosas para venderlas al por menor, con enormes beneficios".

El prohibicionismo en Estados Unidos — la ley seca — trajo como consecuencia la carestía de las bebidas alcohólicas. Pero no por eso dejó de venderse bebidas más

o menos caprichos, sino que dejaron de estar al alcance de los burgueses pobres.

Los ricos, a pesar de la ley seca, siguen tan "mojados" como de costumbre. Y este proceso a tan emporroñados personajes o demuestra de manera irrefutable.



Guerra al Trust de Picardo. con la convicción de que es justa su causa y justas sus reclamaciones.

U. C. A. A. Sección Balcarce, F. C. S. - A los compañeros y simpatizantes de la localidad y pueblos circunvecinos.

TRAPOS LIMPIOS Los compañeros que tengan trapos limpios, o no los necesitan, pueden traerlos a nuestra imprenta, donde se utilizan para la limpieza de máquinas.

Biblio. Popular "Juan E. Alberdi" Por segunda vez esta institución invita a los socios a la asamblea general a realizarse el sábado 7. Secretaría Curupati 2961. -El secretario.

Agrupación "Arte y Naturaleza" Se invita a todas las agrupaciones que han tomado participación en la constitución del comité pro "Verba Rojas", concurrir a la reunión que se efectuará el lunes 9 a las 21 horas, para tratar un asunto de mucha importancia.

Montadores de Calefacción Central La C. A. convoca al gremio a la asamblea que se efectuará el domingo 8, a las 8 horas, en Méjico 270. -El secretario.

Sociedad Unión Obreros Curtidores Avelanada La C. A. invita a todos los curtidores de Avelanada, socios y no socios, a la asamblea general de hoy sábado a las 20.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.) A los compañeros de farmacias y droguerías Esta Federación, a la cual ha adherido últimamente el Sindicato Empleados de Farmacia, -realizado con esto la unidad de todos los explotados de esta rama del comercio- a objeto de dejar definitivamente constituida la Sección correspondiente, se invita a concurrir a la Asamblea que se realizará hoy sábado 7 a las 22 horas, en nuestro local social Salspacha 74. El Consejo Administrativo.

Agrup. S. L. de Emp. de Comercio Se invita a los componentes de esta agrupación a la reunión extraordinaria a realizarse hoy en el local de la Liga Racionalista, Salspacha 74 para tratar la orientación de la agrupación, y su radio de acción. La Comisión.

Sind. de la Industria del Calzado La C. A. invita al gremio en general a la Asamblea General Ordinaria que se efectuará hoy sábado a las 20 horas en nuestro local Estados Unidos 3545 a fin de tratar una extensa orden del día.

Agrupación "Aurora Libertaria" Esta agrupación cita a sus componentes a la reunión que realizaremos hoy, a las 17 y media horas, en el local de costureros. El Secretario.

Varias Federación Vendedores de Diarios Pedimos a todos los sindicatos de vendedores de diario de la república, que manden sus respectivas direcciones a esta secretaría, Tacuarí 633. -El secretario.

Amor y Libertad Periódico quincenal para la divulgación de ideas sociales. Aparecerá próximamente. Redacción y administración, calle Girardot 205, Buenos Aires.

Centro E. Redidá Santos Lugares, F. C. P. Este centro tiene organizada para el día 7, una función y conferencia a beneficio del congreso anarquista. Esperamos que los compañeros concurren con sus familias.-La comisión.

Sind. de la Industria del Calzado Se pone en conocimiento de las organizaciones obreras que algunos de los locales de Pichincha 70. Si algún sindicato estuviera interesado, puede dirigirse a la secretaría E. Unidos 3545. -La comisión.

Fed. Obrera Rusa Sudamericana Aviso importante: Se avisa a los compañeros en general que la rifa que tiene en circulación esta federación y debía sortearse en la primer jugada de enero de este año, se posterga para la primer jugada de febrero próximo. La postergación obedece a que las organizaciones no han remitido con tiempo ni las rifas ni el importe correspondiente. Se encarece devolver antes del 1º de febrero, indistintamente, el dinero o las rifas sobrantes.-El consejo.

Bibliotecas J. B. Alberdi y Francisco Ferrer Heccemos saber a los socios y demás compañeros que estamos enterados de la función y conferencia que estas instituciones tienen organizada para el 7 de enero de 1922 en Valentín Alsina y en el salón "La Huella del Arte", que ha quedado así afecto por las causas siguientes: -Habiéndose hecho ya la necesaria propaganda de estos casos, que ocasionó varios gastos entre volantes, delegaciones, etc.; a última hora nos notifican que el salón "La Huella del Arte" se ha cerrado definitivamente.

Aserradores y Anexos San Fernando, Tigro e Islas.- Los obreros pertenecientes a este gremio, están convocados a asamblea general para el domingo 8 las 9 horas en el local de la calle Alsina 330, (San Fernando). Hay que tratar asuntos importantes, por lo que encarecemos la presencia de todos a la hora indicada. -La comisión.

Sind. U. de la Industria del Vestido Sección Centro Obreros sastres, tejedores, bordadores, más de la industria, se les invita a la planchadores, modistas, costureras y de asamblea que se efectuará el sábado 7, a las 20.30 horas en Tacuarí 633. La Comisión.

Obreros Albañiles y Anexos Publicamos esta nota como advertencia a los compañeros que adelantan mensualidades del año que acaba de fenecer: 1921. Los que se hallan en esas condiciones deben pasar por la secretaría, calle Sarmiento 2329, para ponerse al corriente en las cotizaciones. Advertimos que no habrá más amnistías, pues del mismo modo que la sociedad beneficia a todos deben todos cumplir con ella. Recordad los abusos de los empresarios cuando nuestro gremio estaba desorganizado. Los explotadores están en acecha y si vuestra apatía continúa como hasta ahora, ya veréis como os tratan.-El secretario.

S. de los Trabajadores del F. C. C. A. A los trabajadores de Alta Gracia: La C. A. de este sindicato y la agrupación "Miguel Bakounine, conocedoras de que en Alta Gracia merodea el tráfugo José Alberto Arrieta, llama la atención del proletariado de ese punto a fin de que no se deje sorprender por ese individuo, el cual está a entidades obreras de esta, después de haberse introducido en ellas disfrazándose anarquista. Las asociaciones obreras deben rechazar a ese falso apóstol humanista, puesto que sólo trata de entrar en ellas para conseguir su modus vivendi y satisfacer sus malsanos apetitos. -Las comisiones.

O. Hojalateros en Cromos y Anexos Se avisa a los socios que pasen a retirar los nuevos carnets correspondientes al año 1922, antes del 31 del corriente mes. -Horas de secretaría de 20.30 a 21.30, martes y viernes.-La comisión.

Agrup. "Luz en la Oscuridad" Avisamos a los compañeros que compraron boletas de la rifa que hizo circular esta agrupación y que se sortó por la jugada de la lotería del 30 de diciembre, que los premios corresponden el primero, al número 142 y el segundo al 446.-La agrupación.

F. y conferencias Agrupación pro Pacto Federal de la F. O. E. A. Comunista Esta agrupación invita a todos los trabajadores - cualesquiera sean sus tendencias - que se interesan por los problemas sociales que actualmente se debaten en el campo de las ideas y de la revolución, a que concurrirán a la gran conferencia que se realizará hoy sábado a las 21 horas, en el local Sarmiento 1136.

Soc. Obreros del Puerto de la Capital Sección Boca y Barracas La C. A. de este sindicato, en preparación de la gran asamblea que se efectuará el 14 del corriente, ha resuelto efectuar una conferencia en el local social Iraola 1745, el sábado 7 a las 20.

Sind. de los T. del Ferro Carril Oeste Sección Liniers Gran función teatral y conferencia, a beneficio, por partes iguales, del comité pro presos y el sindicato el sábado 7, en el Salón Cosmopolita de Socorros M. de Liniers, Píeres 226, a las 21 horas.

Centro Social "Emilio Zola" Gran función y conferencia que este centro realizará el Sábado 7 de Enero de 1922, en las 20.30 en el salón "Mundo Argentino", calle Pavón 6119, Talleres Oeste, a beneficio de la biblioteca, con el concurso del cuadro "Arte y Naturaleza".

Centro Social "Emilio Zola" Se pondrá en escena el drama en 3 actos de Ulises Favaro, titulado "El triunfo de la vida" Conferencia por el compañero Quintana, de la Liga de Educación Socialistas, que disertará sobre la obra educativa de la biblioteca. Otro compañero disertará sobre el comunismo Anarquico, Monólogo por el compañero Masdarico.

Pintores Unidos Esta sociedad de resistencia realizará una función y conferencia el sábado 14, en el local Sarmiento 1136.-El secretario.

Agrup. Artística "Florentino Sánchez" Esta agrupación invita al pueblo a la conferencia que se realizará hoy sábado 7 a las 20.30 en Republicuetas 3139, donde un compañero hablará sobre el tema: Máximo Gorki. -Entrada y tribuna libre. El Secretario.

LIBROS Y FOLLETOS

- En venta en esta administración El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20 El Origen de todos los Cultos, par...

- Opúsculos de versos La Gencion del Odio, por B. de Alhajo 0.20 Hecelias, por F. Gualtieri 0.20

Todo pedido debe venir acompañado por el correspondiente importe, y de lo contrario, no será servido: contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumpliremos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan de remitir el importe.

Gran Rifa pro LA PROTESTA

- 1er. Premio. - Historia Universal, 48 tomos encuadernados en media pasta. 2o. Un par gemelos de oro. 3o. Un mate con bombilla de plata. 4o. Un maniquí. 5o. Un vestido para niña. 6o. Un almohadón de croché. 7o. Un cuadrado bordado a mano. 8o. Una fusta trabajada en cerda. Se sorteará en el tercer picnic de LA PROTESTA. Precio de la boleta 0'20 cts.

"Entre Campesinos"

Está lista la cuarta edición de Entre campesinos, la popular y difundida exposición del comunismo anarquico, escrita hace más de un cuarto de siglo por Malatesta y que sigue siendo una obra esencial de nuestra propaganda.

Si, toda sociedad humana necesita leyes; pero los hombres que no son débiles ni ignorantes ni despreciados, los hombres libres, no piden esas leyes sino a la propia conciencia, que decide soberanamente. Eliseo RECLUS.

Federación O. Regional Argentina Comunista

El Consejo Federal de la F. O. R. A. Comunista, se dirige a todas las organizaciones adheridas en demanda de ayuda solidaria para subvenir a los gastos que demanda la protección y defensa de los compañeros detenidos a raíz de los sucesos de Jacinto Aráuz. El llamado es de urgencia, pues la situación de los presos es difícil y la caja de la F. O. R. A. Comunista no está en condiciones de afrontar los gastos por sí sola.

Movimiento obrero

Fed. de O. Licoristas, Similares y Anexos.

Compañeros: Os dirigimos este llamado para exhortaros a estrechar filas con vuestros hermanos de dolor, en estos momentos cuando se ha de poner a prueba la conciencia adquirida en nuestro batallar cotidiano.

Convocatorias

Obreros Panaderos de Buenos Aires El Comité Central invita a todos los obreros panaderos, socios y no socios, a la asamblea general (continuación de la anterior), que tendrá lugar el martes 10, a las 9 horas, en Sarmiento 1136. -El Comité Central.

Sociedad Obreros Marmoleros La C. A. convoca a asamblea general, que tendrá lugar el domingo 8, a las 8.30 horas en el local Sarmiento 1136. -La comisión.

Sociedad Conductores de Carros El gremio en general está convocado a asamblea para hoy sábado 7, a las 20.30, en Montes de Oca 972, para tratar una extensa orden del día.-La comisión.

Biblioteca "Francisco Ferrer" Beron de Astrada 2028 Para la asamblea que esta biblioteca efectuará hoy sábado 7, a las 14 horas, quedan convocados todos sus miembros, especialmente los que desde hace algún tiempo no concurren a las asambleas.-El secretario.

Obreros Mosistas y Anexos Esta C. A., cita al gremio, socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 8 de enero a las 9 horas, en nuestro local social, Independencia 418. La Comisión.

Huelgas

Constructores de carruajes, carrocerías y anexos Contada sin variantes la huelga que sostienen los obreros del taller Federico Arm. Este burgués cree que con sus miñitas y mentiras, como la de que tiene mucho personal (que no sirve), atomizará a las camaradas huelguistas.